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Nuevo presidente de Fedefruta: “Hay qu e 

devolverle la competitividad a la fruticultura” 
El sanestebino Víctor Catán se refirió a los 
desafíos que enfrenta en su nuevo cargo y 
cómo aportará su experiencia a la zona 

EXPERIENCIA 
ACONCAGÚUINA 

Respecto a la experiencia 
que podría aportar desde su 

pasado muy mal producto de 
distintas coyunturas como la 
sequía y la falta de políticas 
para potenciar el agro”. 

ayudar a la fruticultura del 
Valle del Aconcaguaseñaló que 
“pudiendo ponerlas necesida- 
desal frente delas autoridades. 

año pasado, en un día de agua 
enel río pasaron 70 metroscú: 
bicos, lo que es equivalente a 
aproximadamente 10 días del 

ACONCAGUA. -El pasado 
JOdeabril eldestacadoagricultor 
y empresario del valle de Acon- 
Cagua Victor Catán Dabike fue 
elegidocomoelnuevo presidente 
dela Federación de Productores 
deFrutadeChile, Fedefruta,enti- 
dad queencabezará pordosaños, 
hasta 2005, 

Catán, quien se desem- 
peñaba como vicepresidente 
de la entidad, es oriundo de 
San Vicente de Tagua Tagua, 
cursósusestudios en Santia- 
go y con posterioridad llegó 
a Los Andes para luego esta- 
blecerse en la comuna deSan 
Esteban donde ha desarrolla- 
dounaimportante laborenel 
rubro agricola. 

Consultado sobrelos prin- 
cipales desafíos que enfrenta 

condición de aconcagúino, 
Catánseñaló que “primero, por 
el conocimiento que tenemos 
dela realidad de productores 
pequeños, de agricultura fa- 
miliar campesina, queen esta 
zona es poco más del 80 por 
ciento y que es gente que tiene 

lema de financiamiento, de 
falta de interés de los jóvenes 
en tomar la posta, problemas 
de competitividad, no tienen 
capacidad de implementar tec- 
nología, bajo accesoa soluciones 
hídricas, no tienenembalsesni 
pozos, esgente ala que hay que 
ayudar porque por años han 
sido grandes contribuyentes al 
desarrollodelaregión.Juntocon 
el directorio queremos replicar 
eseconocimiento y experiencia 
enotras zonas de Chile”. 

Respecto de cómo va a 

¡como nuevo timonel de Fede- 
fruta Catánseñalóque “vamos 
aseguir conelapoyo alos pro- 
ductores para su desarrollo, 
sustentabilidad y viabilidad. 
Nuestra labor es coordinar y 
gestionar la participación del 
mundo público y privado en 
distintas iniciativas que re- 
quiere el rubro”. 

En cuanto a las metas que 
se ha planteado para sus dos 
añosdemandato, el presidente 
de Fedefruta explicó que “creo 
que es devolverle la compe- 
titividad a la fruticultura, 
sobre todo en algunas zonas 
que fueron muy pioneras, 
que abrieron la exportación 
de frutas al mundo, como el 
Valledel Aconcagua, la Cuarta 
Región y Copiapó, que lo han 

  

Aprueban $2.100 millones para cado de 
nueva Avenida Manuel Rodríguez de Llay Llay 

Arteria presenta 
importantes daños 
alo largo de su 
extensión 

LLAY LLAY. - Poraños, 
porel constante uso, la Av 
da Manuel Rodríguez comen- 
204 tenerserios problemas en 
su pavimento, lo que afecta 
a automovilistas y peatones, 
Debido a su larga extensión 
y los distintos sectores con 
problemas, el municipio desa- 
rrolló un proyecto tendientea 
renovaresta transitada arteria 
llayllaína 

Porello y tras untrabajo de 
los equipos técnicos, se logró 
la aprobación técnica delaini 

'a y esta semana, el Con- 
sejo Regional de Valparaíso de 
manera unánime aprobó los 
cerca de dos mil 100 millones 
necesarios para la construcción 
de la nueva Avenida Manuel 
Rodríguez, 

“Este es un proyecto que 
veníamos trabajando hace 
años y estaba dentro del plan 
de gestión de estos dos perio- 
dos alcaldicios. La verdad es 
que estamos muy felices poque 
el Consejo Regional de Valpa: 
raíso con el voto de todos los 
consejeros regionales aprobó 
los dos mil 100 millones de 
pesos para ejecutar esta obra 
tras un proceso de licitación 
Estamos contentos porque 
Manuel Rodríguez es una vía 
estructural de la comuna de 
Llay Llay”, expresó el alcalde 
Edgardo González Arancibia. 

"Además, la máxima auto 
ridad de la comuna del viento 
agregó que “por el paso del 
tiempo y distintos fenómenos 
la Avenida Manuel Rodrí- 

    
  

    

  

  

guezseencuentra en muy mal 
estado y este proyectonosper- 
mite entregar una mejora, un 
cambio en 180 grados de una 
delas arterias más importan- 
tes de Llay Llay. Estamos muy 
agradecidos de los consejeros 
regionales, del GobernadorRo- 
drigoMundaca, delosconseje- 
roslván Reyes, Eduardo Leóny 
Patricio Espinoza, de nuestros 
equipos técnicos y del Concejo 
Municipal”. 

Ahora y tras la aproba- 
ción de losrecursos, comienza 
el proceso administrativo para 
general la licitación respectiva 
que adjudicará a una empresa 
la construcción de esta nueva y 
moderna arteria. Se espera que 
lasobrascomiencenenelsegun- 
do semestre de este año 2024, 

  

odríguez presenta serios problemas en su 
pavimento, lo que afecta a automovilistas y peatones. 
  

En Putaendo cayó la mayor 
cantidad de lluvia en la región 

Blancas y hermosas imáge- 
mes dejó el paso del sistema 
frontal pora zona de Acon: 
Cagua, ya que en 

4 puntos incluso se registró 
la caída de 
Putaendo, Los An 
la María y San Esteban, 

localidades. En 
registro de preci 

pitaciones el récord de agua 
cuida a nivel regional lo 

  

  

  

   
  

  

¿rillas, en a imagen, 
“acumular 
cantidad de ag 
por San Esteban con 59 
mm, Santa María 54,4 mm, 
Los Andes 50 mm, Pan 
quehue 45,4 mm, San Fo- 
lipe 46,4 mm, Catemu 44,6 
mm, Calle Larga 40.4 mm y 
Llay Llay con 31.4 mon 

               
  

Una deellasesla importancia 
del System Approach, que es 
una alternativa para no tener 
que fumigar la uva de mesaen 
destino, en Estados Unidos, lo 
que daña la fruta y nos quita 
competitividad”. 

Finalmente, en cuanto 
al tema de la sequía, Catán 
señaló queel panorama hídrico 
en la zona es “muy complejo, 
Porque tenemos un problema 
estructural desde hacemuchos 
años, no tenemos embalse 
donde acumular el agua. El 

año anterior. Toda esa agua 
fue a parar al mar y no tuvi 
mos posibilidad de embalsar 
orecargar acuíferos, entonces 
necesitamos mayorinversión, 
que el Estado vea también la 
rentabilidad social que da la 
fruticultura, porquesidejamos 
en el abandono a esa gente, 
ellos comienzan a trasladarse 
alas grandes urbes y eso tiene 
una afectación, tenemos que 
hacer un esfuerzo para mas 
tener a la gente en las local 
dades”, concluyó 

    

Harán zumbatón para 
apoyar a niñito que sufre 
extraño caso de raquitismo 

Familia requiere 600 mil pesos 
mensuales para financiar consultas 

médicas y tratamientos 
LOSANDES.-TahielGua- 

jerdoMaulénnacióel23 dejulio 
de2022y asuañoy nuevemeses 
de edad está enfrentando una 
extraña enfermedad que afecta 
notablementesu calidad de vida. 

Su madre, Gloria Maulén, 
explica que hace cinco meses 
comenzaron a notar que el 
niño tenía complicaciones de 
salud ya que cuando el bebé 
intentaba ponerse de pie no 
tenía fuerzas, lo que los llevó 
a consultar con el médico. 

Tras realizarle diversos 
exámenes, a Tahiel se le diag- 
nosticóunaenfermedad gené- 
ticades raquitismohi- 
pocalcémico, que provoca que Tahiel Guajardo Mawlén sufre una 
sushuesos no puedanabsorber enfermedad. genética denominada 
elcalcio y, además laelimina- requitismo hipocalémi 
ción defósforo por laorina. Por —————— 
este motivo, los huesos del niño son extremadamente frágiles 
y se fracturan con facilidad. 

“Tiene varias fracturasinternas, una delas más complica- 
das está en la clavícula, que le causó un torticolisen el cuello 
y tiene su cabeza caída. Él tiene un debilitamiento total del 
cuerpo, primero comenzó en las piernas y ahora le afecta a 
sus brazos también”, explica su madre. 

Se trata de una enfermedad que no está contemplada en 
el AUGE, por lo que la familia ha debido recurrir al sistema 
privado para atendera Tahiel, mientras esperan ser llamados 
desde el Hospital Gustavo Fricke de Viña del Mar, aunque 
para ello están en lista de espera. 

“Buscamos una endocrinóloga que es chilena pero que 
está en Canadá y que nos atiende por telemedicina, con ella 
hemos ido buscando el tratamiento, ya que para saber bien 
qué terapia requiere se necesita hacer un examen en Estados 
'Únidos, pero pormotivos económicos no hemos podido hacer- 
lo, Además, lo está viendo un nefrólogo en Santiago, además 
de neurólogo y gastroenterólogo”, explica Gloria. 

Todos estos tratamientos y consultas médicas implican 
un importante gasto familiar, del orden de los 600 mil 
mensuales, por lo que en quincenas y a fin de mes la familia 
ofrece almuerzos a tres mil 500 pesos, 

Además, para el próximo sábado 18 de mayoseha progra- 
mado unazumbatón, la quese realizará enel Liceo República 
Argentina, a partir de las 10 horas y hasta el mediodía. La 
entrada tendrá un valor de cinco mil pesos por persona y 
para quienes deseen apoyar económicamente a esta familia 
adquiriendo almuerzos o con donaciones, se pueden comu- 
nicar con Gloria Maulén al 4569 9224 9403, 
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